
香港文匯報訊（記者 文森）逾

3,000名建造業從業員昨日舉行集

會遊行，不滿反對派在立法會拉

布拖慢工程進度，影響逾40萬從

業員生計，他們先後向立法會財

務委員會主席陳健波及發展局局

長黃偉綸遞交請願信，陳健波表

示有意加開會議加快審議工務工

程撥款，而黃偉綸則表示特區政

府希望與立法會理性務實對話，

爭取加快審批工程撥款。
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建造業3000人遊行反拉布
不滿反對派拖慢工程打爛40萬工友飯碗
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▼建造業大聯
盟向黃偉綸遞
交請願信。
香港文匯報

記者
文森 攝建造業大聯盟昨日舉行集會遊行，並

發動約60輛工程車慢駛，促請全體
立法會議員以照顧香港市民福祉及整體
利益為首要考慮，加快審批工務工程項
目撥款。他們在集會期間扔爛沙煲，寓
意拉布議員打爛他們的飯碗，並將寫有
拉布的橫額剪開，以示對立法會拉布的
不滿。大會指昨日的集會遊行有逾3,000
人參與，而警方則指活動高峰時有約
2,300人參與。

拖工程阻上樓 市民淪輸家
大聯盟發言人謝子華批評，議員拉布
令民生工程受到拖延，使市民上樓無
期，建造業工人生計受到影響，形容全
港市民都是立法會拉布的輸家，「以上
個立法年度為例，工務小組有20個已經
準備好的民生工程項目因拉布延遲至今
仍未被處理，但我們今年又有近80個，
涉及1,300億的工程項目要等候，積壓情
況十分嚴重。」
大聯盟又表示，工程撥款進度與從業
員的生計及生產力無法分割，指業界每
年需要有2,000億元以上的工程，包括最
少700億元新推出工務工程才能支撐40
萬從業員的生計及維持人手培訓更替，

擔心工程不足會令畢業生入職職位減少
及薪酬下降，令一批已經接受相關訓練
的年輕人轉投其他行業，促請立法會議
員加快審批程序。
工聯會立法會議員陸頌雄、何啓明及

經民聯的石禮謙都有參與昨日的集會，
他們亦批評反對派不停拉布。
陸頌雄指立法會議員雖然有責任審核

特區政府提交的開支建議，但指所有提
交到財委會的建議都已經經過地區諮詢
及相關事務委員會討論，認為反對派議
員不應在財委會重新就建議的細節作討
論。

加班開會仍難審批所有項目

陳健波亦有到場接收請願信，並表示對
財委會現時的拉布情況感到憂心，認為部
分議員花過多時間討論細項及進行拉布，
透露有意提出加開會議，今日將就想法通
知議員。他表示，現計劃加開8節會議，連
同原定的8節會議，財委會在立法會暑假休
會前共有64小時會議時間，但仍預料會議
時間未必足以審批所有工程項目，稱港珠
澳大橋、沙中線超支等爭議性較大的議程
需各自用最少10小時討論，不排除會調動
議程，優先處理爭議性較低的項目。

集會人士之後圍繞立法會大樓及政府總
部遊行一圈，再到政府總部向黃偉綸遞交
請願信，黃偉綸向示威者表示，特區政府
亦擔心立法會審議工程進度緩慢會令建造
業人員流失，並影響興建醫院、濾水廠和
球場等民生項目，希望議員能以理性務實
態度加快審批，強調政府不會放棄任何一
項公共工程，將盡力爭取處理最多項目。
十八區區議會主席昨日發出聯合聲

明，指不少正等候審議的工程項目與民
生有重大關係，希望立法會議員本着為
民服務、急市民所急的精神，應盡力配
合和加快工務工程撥款的審批進度。

香港文匯報訊（記者 聶曉輝）建造
業大聯盟昨日舉行集會遊行，不滿反
對派拉布拖慢工程進度。行政長官林
鄭月娥於特首辦主動會見傳媒時亦指
出，大聯盟表達的關注與特區政府不
謀而合，因現屆立法會工務小組平均
需時4小時才能審議一個議程，相信
幾間大醫院重建項目與天水圍游泳池
及元朗大球場重建項目，都不能在暑
假休會前通過。她懇請立法會議員在
未來三四個月加快審批的速度，讓特
區政府能爭取最多工程獲得通過，並
指政府願意與各黨派議員討論調查議
程。
林鄭月娥指出，2012至2016年度立

法會工務小組平均需用1.2小時去審議
一個工程，2016至2017年度（即新一
屆立法會的第一年）卻平均要用4個
小時才能審議一個議程，個別項目甚
至要逾10個小時去審議。
該些工程過往是先經過立法會組成

的工務小組審議後，再提交財委會整
批通過，惟過去一年多卻有90%在工
務小組經過比較冗長的時間去審議、
推薦了的項目，去到財委會又再次討
論，因此平均每項獲通過的項目實際
需要比4小時更冗長的時間。

60%項目延誤 損業界生態
她說，這令2016至2017立法年度只通過18個

合共涉及約555億元的工程計劃，「聽起來好像
很大，但其實只佔我們已預備交給財委會批准的
總工程項目的撥款的40%，即是有60%的工程項
目受到延誤，這直接影響了建造業的生態。」
林鄭月娥又指，由去年10月到現在，本來預計

於今個立法年度交給立法會審批的項目超過100項、
涉及2,000億元工程撥款，涉及接近4.2萬個職位。
然而，截至上周五的財務委員會卻只通過了16個、
涉及約700億元撥款，全部都是上一個年度滯後下
來。她更指出，上周五一個4小時的財務委員會上，
「這麼多議員只是通過了一個開位的小型項目，一
個工程項目都沒有通過。」
她指出，該逾700億元中，其中一個是涉及逾

400億元撥款的中九龍幹線，另一個是涉及逾
200億元的東涌新市鎮擴建，「現時已是3月
初，至暑假休會只剩下8次財務委員會會議、10
次工務小組會議，是不可能通過剛才提及剩餘的
1,300億元的工程。」
她說：「這種速度令我非常擔心它會直接拖慢

了香港各方面發展，無論是拓展經濟，或者提供
土地滿足市民對於住戶的要求，以至日常生活的
質素，均受到影響。」她促請立法會議員加快審
批速度，讓最多工程獲得通過。
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